



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez, L.C., Rector de la Universidad  
Anáhuac México, en el evento en memoria de Shimon Peres**

**7 de noviembre de 2016**

**Universidad Anáhuac México Campus Norte**

Excelentísimo señor embajador del Estado de Israel, Sr. Jonathan Peled, presidente del Comité Central de la Comunidad Judía, Lic. Salomón Achar, señores embajadores, señor embajador de Rusia, alumnos también de la comunidad universitaria, amigos todos, señor rector de la Universidad Hebrea, Dr. Daniel Fainstein, Pablo Fernández de Cevallos, secretario del Ayuntamiento de Huixquilucan, académicos, alumnos, amigos todos, hoy estamos reunidos, como ya se ha comentado, para rendir homenaje a un hombre que marcó la vida de Israel y dejó un legado muy especial en todos los países del mundo, también lo dejó en esta Universidad cuando, como ya se ha mencionado, el 5 de febrero del año 2012 la Universidad Anáhuac en

solemne ceremonia en Jerusalén, Israel, invistió como Doctor *Honoris Causa* al Excelentísimo señor embajador Shimon Peres (q.e.p.d.).

Ese es un título que otorga la Universidad para reconocer la eminencia de las cualidades de conducen a una persona al cumplimiento de sus deberes respecto a sus semejantes y a sí mismo la reputación que sirga a la virtud, al mérito, al servicio, una distinción de alto honor. Asimismo, el Doctorado *Honoris Causa* que confirió la Universidad también fue muestra de la gratitud que hace patente el merecido homenaje a una trayectoria digna de elogio y de emulación que identifica las grandes cualidades y razones de dicho ganador, pero para nosotros como Universidad es muy importante este Doctorado porque, como aquí se ha repetido varias veces, también la Universidad Anáhuac se identifica con los principios que guiaron a Shimon Peres durante su vida, su férrea conciencia social, su incesante búsqueda de la paz y, sobre todo, también la preocupación por formar a los jóvenes para que tengan esa misma capacidad de entender lo que la paz significa, algo en lo que coincidimos en nuestra institución cuando buscamos la integridad, la calidad humana a través del acercamiento académico, ideológico y afectivo.

En la Anáhuac estamos muy comprometidos para promover el entendimiento y la amistad entre los pueblos, eso precisamente es el gran símbolo de la llama que arde en el Pebetero dedicada justamente a esto, a la amistad entre todos los pueblos, como parte de una misión en la que no queremos ser simplemente seguidores sino proactivos Líderes de Acción Positiva, y por eso es que la Cátedra Shimon Peres por la Paz, como ya la Mtra. Kolangui nos ha resaltado de una forma

magnífica, busca de modo consistente promover la educación en la paz, fraguar una cultura de fraternidad humana que promueva el respeto mutuo, la justicia y defensa de la vida.

A mí me llama mucho la atención en la personalidad del Sr. Peres su aspecto tan multifacético, un aspecto que tuvo que ser fraguado en el dolor, como ustedes saben él nació y Polonia, y fue gracias a la determinación de su padre que pudo ir después a Palestina y él fue testigo doloroso de la muerte, en su ciudad natal, del resto de su familia cuando las tropas nazis quemaron a toda la comunidad judía en la sinagoga en Bielorrusia, este dolor Shimon Peres no lo transformo en odio ni en venganza, lo transformó en trabajo, lo transformó en compromiso, lo transformó en lucha, primero para defender los ideales que él consideraba justos en su momento histórico tan complejo de los finales de la Segunda Guerra Mundial que le tocó vivir, y después lo fue transformando según la misma sociedad iba presentando el ideal de paz que el nuevo orden mundial iba también demandando, por eso es icónica esa fotografía de su mano derecha tendida ante Yasir Arafat, cuando se dan la mano el uno y el otro en el gesto más frecuente entre nosotros para expresar la palabra más necesaria que es la palabra paz.

Esto lo hizo trabajando, sabemos que estuvo en dos kibutz en Israel, al mismo tiempo lo hizo desde varios ministerios en el gobierno de la nación y sobre todo fue un factor fundamental para el bienestar de su gente. Quiero destacar unas palabras que dirigió a nuestros alumnos en la Universidad: “si la medida del poder que tiene un país está en la educación más que en sus recursos naturales, lo que debe ocuparnos

es el desarrollo de la inteligencia, la investigación de nuevas tecnologías y el progreso de los medios de información”.

Cuando se fundó la hoy Tel Aviv, el monte de la primavera, era una colina desértica, hoy es el monte de la primavera, y es precisamente no por otra cosa, sino por la gran educación, la gran formación, el uso de la tecnología, cuando uno visita Israel, yo he tenido la bendición de Dios de poderlo visitar muchas veces, se da cuenta de que no es sólo la tierra sino el hombre en la tierra que va logrando de esa tierra, transformar a veces el desierto en jardín.

Para cada uno de nosotros, es muy importante y significativo que la paz y la esperanza que sembró el Sr. Shimon Peres sean justamente provenientes de un hombre que conoció de cerca la guerra y la paz, y esto nos reitera que en este cambio del paradigma mundial que estamos viviendo, el bienestar y la fuerza de la experiencia humana, no están basadas en las armas sino en la educación, la inteligencia, la tecnología, la información y sobre todo, en el reconocimiento de la dignidad del ser humano, esos elementos no tiene fronteras y tampoco necesitan apoyarse en imposiciones de ejércitos. México e Israel tenemos en común, entre otros muchos rasgos, el aspirar a un futuro que quiere arraigarse a un solo fundamento cultural, ético y científico que tenemos que procurar preservar y luchar por preservar.

Sabemos que este es un reto difícil en el ámbito nacional porque está lleno de muchos problemas, pero la mirada del Sr. Peres amplía también nuestra mirada cuando nos trasmite a través de esos ojos vivaces la convicción de que podemos construir una vida distinta en todos los campos relevantes para la convivencia social, la economía, la

salud, la cultura, la investigación siempre a través de un gran valor, la cooperación, la cooperación sustentada, perdurable, incluyente y visible de todas las partes involucradas.

Es por eso que la Universidad Anáhuac decidió entregar esta máxima distinción y así lo incluyó en su claustro , por eso nosotros hoy no solamente reconocemos en este memorial, en este homenaje, a una persona extraña a nosotros, sino que reconocemos a alguien que es parte de nuestro claustro académico, es un doctor *Honoris Causa*, alguien que se convierte en parte de nuestra comunidad, como expresó el mismo Dr. Peres en su magna respuesta ante la recepción de este galardón, “me siento honrado de estar asociado a una institución líder en México que respeta la sabiduría de la paz” y agregó “permítanme unas palabras sobre el judaísmo, la educación y su relación con la Universidad Anáhuac”, unas palabras que hemos visto en el video dichas por él.

La tradición judía está convencida de que la sabiduría es más poderosa que el poder, y que la moral es el culmen de la sabiduría, por eso creemos que para construir un futuro mejor, no podemos hacer otra cosa sino seguir el lema de nuestra Universidad “vence el Mal con el Bien”, sigamos luchando por estos mismos ideales, sigamos todos como una única comunidad universitaria que abre sus brazos a las diversas comunidades que conviven dentro de nuestra comunidad y que se honra, como muy bien expresó el señor embajador, en tener una amplia representación de la comunidad judía a los que consideramos hermanos nuestros en esta Universidad en la búsqueda de la academia y del compromiso social donde todos, jóvenes mexicanos, sean o no de

la comunidad judía, se manchan las manos para construir casas por los más pobres, para curar en misiones médicas a nuestros enfermos, para atender en los desastres naturales en la que todos somos solidarios, en los que todos queremos ayudar y participar.

La memoria y los ideales del Sr. Shimon Peres son hoy un lúcido faro para poder formar seres humanos de Acción Positiva con una gran conciencia moral luchando siempre a favor de la paz y la sana convivencia de los hombres que nos enorgullece especialmente en esta Universidad reenmarcar dentro de la Cátedra Shimon Peres por la Paz.

Permítanme terminar con unas palabras tomadas del libro de la sabiduría, unas palabras que de una forma también fotografían al Sr. Shimon Peres, dice así: la vida de los justos está en la mano de Dios y ningún tormento les afectará, los insensatos pensaban que había muerto, su tránsito les parecía una desgracia y su partida de entre nosotros un desastre, pero ellos están en la paz, aunque la gente pensaba que eran castigados, ellos tenían total esperanza en la inmortalidad, tras pequeñas correcciones recibirán grandes beneficios, pues Dios los puso a prueba y los halló dignos de sí, los probó como oro en el crisol y los aceptó como sacrificio de holocausto, en el día del juicio resplandecerán y se propagarán como como el fuego en un rastrojo, gobernarán naciones, dominaran pueblos y el señor reinará eternamente sobre ellos, los que confían en el señor comprenderán la verdad y los fieles a su amor permanecerán a su lado, pues la gracia y la misericordia están destinadas a sus elegidos.

Descanse en paz un gran hombre, un gran hijo de Israel, un gran hijo del mundo creado por Dios que todos compartimos. Shalom.

--ooOoo--